

La cloche de l'église de Cherveux a été restaurée

Publié le 03/12/2023 à 12:08 | Mis à jour le 03/12/2023 à 12:08



Avant d'être remontée, les habitants avaient la possibilité de découvrir la cloche.

© (Photo NR)

Après sa restauration, le public a pu voir Louise Antoinette, la cloche de l'église Saint-Pierre, pendant une journée avant qu'elle retrouve sa place dans le clocher.

De retour après sa restauration, Louise Antoinette, la cloche de l'église Saint-Pierre de Cherveux a été visible pendant une journée avant de retrouver sa place dans le clocher.

La cloche de l'église Saint-Pierre de Cherveux datant de 1880 a été descendue en juin dernier en raison d'une faiblesse qui avait été constatée, son anse rouillée pouvant entraîner un danger. La municipalité de Cherveux a pris la décision de la démonter afin qu'elle soit refondue et rechargée au niveau du marteau.

« Elle ne devrait pas redescendre tout de suite »

« Elle n'a pas été nettoyée car elle se patine toute seule. De plus, cette étape n'était pas utile puisqu'on ne la voit pas », indique Christian Roger, employé municipal.

À son retour, elle a été traditionnellement rebaptisée par le curé de la paroisse. À l'époque, son baptême a été réalisé en présence de son parrain, François Antoine Napoléon Mazure, homme d'État enterré dans l'ancien cimetière de la commune.

Pour la petite histoire, cette cloche n'est pas celle d'origine. La première cloche a été baptisée le 26 mai 1750 sans la présence du parrain, Messire Louis du Plessis-Châtillon, marquis de Saint-Gelais, lieutenant général des armées du roi et seigneur de Cherveux, et de la marraine, Dame Catherine Pauline de Colbert, petite-nièce de Jean-Baptiste Colbert, homme d'État français sous le règne de Louis XIV.

La cloche originale remplacée en 1880

La cloche originale est remplacée en 1880 où figurent de nouvelles inscriptions. Celle-ci pesant environ 200 kg est nommée Louise Antoinette, avec Louise de Liniers comme marraine.

En état de délabrement avancé, l'église est détruite et reconstruite en 1901 et 1902. Deux hypothèses sont alors émises concernant la cloche : soit elle a été changée lors de la reconstruction, soit la cloche antérieure de 1750 a été conservée. Après maintes recherches, la cloche actuelle est bien celle fondue en 1880 par Georges Bollée à Orléans sous le pontificat du pape Léon XIII et sous la direction du curé Moysant.

De retour de sa récente restauration et avant de la remonter, la mairie a souhaité la rendre visible au public pendant une journée à l'église. « C'était l'occasion de la montrer car elle ne devrait pas redescendre tout de suite », souligne l'agent communal.